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Zusammenfassung


In dieser Übersichtsarbeit werden unterschiedliche psychosomatische Zusammenhänge bei Schwindelerkrankungen dargestellt. Diesbezüglich lassen sich drei Kategorien unterteilen: 1. Schwindel als Folge psychischer Einflüsse, 2. Schwindel als Ursache psychischer Symptomatik und 3. Schwindel und psychische Beschwerden als komorbide Phänomene. In der ersten Kategorie werden somatoforme Schwindelerkankungen, Schwindel als Symptom einer Angsterkrankung, als Symptom einer depressiven Störung und als Symptom einer Konversionsstörung erläutert. In der zweiten Kategorie wird auf den sekundären somatoformen Schwindel, auf den sogenannten phobischen Schwankschwindel sowie auf akute Belastungsreaktionen und Anpassungsstörungen als Folge organischer Schwindelerkrankungen eingegangen. Hinsichtlich der dritten Kategorie (unabhängige Komorbidität von Schwindel und psychischen Beschwerden) sind nur wenige Untersuchungen in der Literatur vorhanden. Weitere Inhalte der Arbeit sind psychopharmakologische Besonderheiten, das Phänomen des positiv empfundenen Schwindels sowie Goethes Erfahrungen und Lösungsvorschläge mit Schwindel.




Summary


In this review different psychosomatic interrelations with vertigo are described. It is possible to classify three different categories: 1. vertigo as a consequence of psychological factors, 2. vertigo as the cause of psychological symptoms, and 3. vertigo and psychological symptoms as comorbid conditions. In the first category somatoform vertigo, vertigo as a symptom of anxiety, as a symptom of depression, and as a symptom of a conversion disorder are elucidated. In the second category we comment on the phenomenon of secondary somatoform vertigo, on so-called phobic postural vertigo as well as on acute stress disorder and adjustment disorder as a result of organic vertigo. In regard to the third category (independent comorbidity of vertigo and psychological symptoms) only few studies have been published so far. Further focuses are psychopharmacological particularities, the occurrence of positively perceived vertigo as well as Goethe’s experiences and recommendations with vertigo.
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